

**LOCAL | Sanidad**

**Valdivia afirma que la falta de médicos que sufrirá la Zona Básica de Salud de Priego “no es responsabilidad de la administración”**

**Comunicado emitido por el alcalde sobre la previsible falta de facultativos en los meses de verano**

**Redacción**

Viernes 24 de mayo de 2024 - 12:16



El alcalde de Priego, Juan Ramón Valdivia, ha hecho público un comunicado relacionado con la previsible falta de profesionales médicos en la Zona Básica de Salud en los próximos meses, lo provocará un preocupante perjuicio en los servicios

Según recoge el comunicado, al que el propio Valdivia ha dado lectura en directo en redes sociales, en la actualidad un importante número de facultativos que integran la plantilla de la ZBS de Priego están inmersos en un proceso de concurso de traslados que, según el Servicio Andaluz de Salud, probablemente se resolverá durante el mes junio con la adjudicación de los destinos solicitados. Hasta un máximo de 9 de los 18 profesionales que integran la actual plantilla han solicitado participar de estos posibles traslados, “una decisión que es personal y respetable, pero que como alcalde me gustaría que no se hubiera producido”, señala Valdivia.

Como reconoce el alcalde, “Priego vive un momento más que aceptable en cuanto al número de profesionales, la capacidad, la experiencia y la relación con el paciente que, egoístamente, no quisiera que se perdiera”, añadiendo a continuación que, “es de respetar que cada profesional busque la mejora en sus condiciones de trabajo, para su interés económico y, en algunos casos, de conciliación familiar”. Petición por parte de los profesionales, “ante la que nada puede hacer la Junta de Andalucía y el ayuntamiento de Priego salvo agradecer sus años de trabajo y, en algunos casos, años de vecindad”, indica Valdivia.

Por otro lado, el comunicado hace alusión a la finalización de otro proceso de estabilización de médicos enmarcado en la Oferta Extraordinaria de Estabilización. Procedimiento con el que la Junta de Andalucía, “pondrá fin a años de contratos temporales y dará estabilidad a muchos de los profesionales y que culminará durante los meses de junio – julio, fecha a partir de la cual podríamos ver cubiertas algunas de las vacantes que se produzcan como consecuencia del proceso anterior”, afirma el alcalde.

El tercer proceso que afecta a esta situación es la finalización del tiempo como Médicos Residentes de aquellos profesionales que finalizaron y aprobaron el MIR en el año 2020. Esta promoción, apunta Valdivia, “obtendría destino a finales de septiembre de 2024, siendo ese el momento en el que, según peticiones de los

recién nombrados médicos titulares y el reparto global de plazas, Priego podría ver recuperada su plantilla al completo”.

Ante esta situación, el alcalde reconoce que, en estos momentos, “la incertidumbre es alta y la capacidad de respuesta de las instituciones, escasa”.

Durante su intervención, el alcalde ha hecho referencia a la existencia de movimientos ciudadanos que proponen actos sociales de carácter multitudinario, “que, sobre la base de una falta de voluntad por parte de la Junta de Andalucía, yo como alcalde de Priego, apoyaría sin ningún atisbo de duda”, advirtiendo que, sin embargo, la situación generada, “no es por responsabilidad de la administración, sino por el libre, legítimo y razonable derecho de los médicos actuales de Priego a solicitar un cambio de destino por las razones que ellos mismos hayan reflexionado y sopesado”.

Ante tal tesitura Valdivia ha señalado que, “excediéndome en mis atribuciones, haría un llamamiento público a los profesionales que han pedido su traslado para que finalmente mantengan su puesto en nuestra comarca a través de una comisión de servicio”, ya que como añade, “Priego y su comarca valora y aprecia a sus médicos y queremos que se queden aquí”.

En el comunicado al que ha dado lectura, Valdivia hace constar que ha solicitado a la Junta de Andalucía, “y estoy dispuesto a lucharlo donde haga falta, que Priego sea considerada Zona de especial Aislamiento, porque cumplimos los requisitos para ello y porque, de esta manera, las retribuciones de nuestros profesionales se verían incrementadas, compensando, al menos parcialmente, los mayores ingresos que se producen en ciudades con hospital”. Además, añade que se redoblarán los esfuerzos, “para conseguir un nuevo equipo de Urgencias (SUAP), que permita liberar a los médicos de familia de Priego no tener que abandonar su consulta en situaciones de sobrecarga cuando el equipo titular de urgencias haya tenido que salir a atender un requerimiento en cualquier punto de la gran extensión de nuestra comarca”.

En el tramo final de su intervención Valdivia advertía que, si la situación se desarrollara sobre el peor de los escenarios, “quiero hacer partícipe a la población de las razones que nos llevarían a pasar un verano complicado en materia sanitaria, pese a que ya se han dado pasos para aumentar la contratación de médicos que pudiera paliar la situación”, recalando que si dependiera de voluntad política, “encabezaríamos mi equipo y yo, y estoy seguro que toda la Corporación Municipal, las marchas o protestas que fueran necesarias; pero no es así”.

Por último, Valdivia agradece en su comunicado a todos los profesionales del Centro de Salud de Priego su trabajo diario, al equipo directivo, en especial a su directora, Ana M<sup>a</sup> Baena Angulo, y a todos los médicos que persisten en la plantilla de nuestra Zona Básica de Salud, concluyendo su intervención afirmando que la sanidad pública, “no vive de grandes infraestructuras, de grandes inversiones o de grandes planes estratégicos; la vive de la existencia de grandes profesionales que, con vocación, esfuerzo, arraigo al territorio y amor por sus pacientes, se levantan cada día para cuidar lo más importante que tenemos en nuestra vida: nuestra salud”.